



## L'olympisme : une culture universelle de la fraternité

---

### **UNE SCULPTURE ITINERANTE POUR DE MULTIPLES INTERVENTIONS EN MILIEUX SCOLAIRES ET UNIVERSITAIRES A MAURICE ! L'HERITAGE EN MARCHÉ !**

---

Nos amis et homologues mauriciens ont bien plus que le sens de l'hospitalité : ils ont aussi celui de l'efficacité et de la rapidité d'exécution. Nous les avons laissés il y a 3 mois environ avec des projets, ceux-ci se sont concrétisés dès la dernière semaine de Mars. Les membres du Comité Mauricien Pierre de Coubertin avaient en effet préparé quelques rencontres, présentations dans des écoles et collèges, pour amplifier le plus possible les portées et valeurs des messages du Baron de Coubertin.

Et de notre côté, le Comité Français Pierre de Coubertin avait préparé un kit de présentation et d'animation en milieu scolaire et universitaire transporté lors du déplacement de Laurence Delaire et d'Ivan Coste-Manière. Un inventaire à la Prévert, allant de la sculpture identique à celles dont nous avons fait dons aux Musées Olympiques de Lausanne et d'Athènes, en passant par les pochoirs découpés au laser dans des tôles épaisses pour pouvoir peindre les murs et supports variés des écoles, sans oublier les recueils et actes de notre dernier colloque international Coubertin enrichis de la couverture que notre ami Vaco, la star de la peinture mauricienne et de la francophonie, récemment décédée nous avait réalisée, ou encore les premiers exemplaires des savons Coubertin, peaufinés depuis l'assemblée générale du CIPC...

Le tout servant de support pour des interventions en face à face avec les étudiants, dont ceux du Royal College Holloway, en présence de ses propriétaires et fondateurs, et de la crème du comité mauricien, au premier rang duquel sa présidente Nisha Ramdin, sans oublier l'inoxydable Sanjaye Goboodun, un habitué des rendez-vous d'Olympie.

Un débat riche en échanges, avec des professeurs ravis d'une pareille aubaine et qui ont tous décidé d'embrayer sur de multiples projets et activités transversales, pour une catalyse réussie de la transmission des valeurs les plus larges de la pédagogie coubertinienne. La chaleur n'était pas seulement reflétée par la température !

Ce fut ensuite le même type d'interventions avec les salariés de l'une des marques les plus réputées de l'hôtellerie mondiale, Oberoi avec là encore des échanges à 360° pour des salariés conquis...

Pour finir en beauté avec l'un des représentants les plus célèbres de l'olympisme mauricien, l'arbitre international de badminton Diraj Gooneadry qui va allégrement avec Paris 2024 fêter ses 5èmes JOP, lui qui est référent de l'intégralité du corps arbitral sur le continent africain... Il est maintenant le responsable de cette sculpture itinérante qui va circuler d'établissement en établissement, dans l'attente une fois le tour de Maurice effectué, de faire trôner celle-ci au sein du siège du Comité National Olympique Mauricien.

Qu'il nous soit permis de remercier du fond du cœur ces intervenants, amis de longue date qui ont permis d'accomplir un miracle exemplaire à dupliquer... ici en France ... sous peu ?

Ivan Coste-Manière  
Vice-président du CFPC